

Nous, c'est **PONTOISE**

Le mag

Belle et heureuse
année

20
25

Cérémonie
des vœux 2025 :
rendez-vous samedi
11 janvier à 17h
au complexe
Nelson-Mandela

Vivre Pontoise

À Pontoise, pour bien vivre
ensemble, respectons-nous

P. 6

En action

Budget citoyen :
à vous de jouer !

P. 9

À la rencontre de

Isabelle Diffre,
artiste plasticienne

P. 16

Au programme



4

Instantanés

Retour en images sur les événements du mois écoulé



6

Vivre Pontoise

À Pontoise, pour bien vivre ensemble, respectons-nous



9

En action

Budget citoyen : la Ville relance l'appel à vos idées

12

Engagés

L'actualité des associations

13

Près de chez vous

Les échos de notre vie économique

15

Quelle histoire !

Le Grand Vicariat, témoin du passé médiéval de Pontoise

16

À la rencontre de

Isabelle Diffre, artiste plasticienne

20

Pêle-mêle

Conseil cuisine, info insolite...
Votre pause détente.

21

Le guide

Le Piano Campus Festival et les événements à ne pas manquer !



C'EST LA SURFACE DES ESPACES VÉGÉTALISÉS

dans le cadre de la requalification de la place Van Gogh. En plus des arbres déjà présents, 20 essences rustiques, choisies pour leur résistance au changement climatique, seront plantées.

Nous, c'est Pontoise

Nous, c'est Pontoise n° 1, janvier 2025. Tirage : 16000 exemplaires – Imprimé avec des encres végétales sur papier 60 % recyclé et 40 % issu de la gestion durable des forêts. Directrice de la publication : Stéphanie Von Euw. Directrice de la communication : Isabelle Onillon. Conception graphique et mise en pages : Citizen Press. Rédaction et photographies : service communication de la Ville, F. De Jardin, J. Bigorne, P. Prevot, Shutterstock. Photogravure et impression : Imprimerie RAS – 6, avenue des Tissonvilliers – 95400 Villiers-le-Bel. Conception graphique : Citizen Press, Paris. Distribution en boîtes aux lettres : Ville de Pontoise. Dépôt légal : à parution. Nous écrire : Direction de la communication – Hôtel de Ville – 2, rue Victor-Hugo – 95300 Pontoise. Tél. : 01 34 43 34 32. E-mail : communication@ville-pontoise.fr.

Suivez-nous   

L'essentiel de l'actualité sur ville-pontoise.fr et l'appli Ville de Pontoise

Le mot de...



Stéphanie VON EUW

Maire de Pontoise

Tous mes vœux pour cette nouvelle année

En ce mois de janvier, je veux vous présenter personnellement mes vœux de bonne santé et de bonheur. Je formule également le vœu que notre communauté continue de partager la cohésion qui nous unit et de rester fière de la dynamique qui fait vivre et bouger notre ville.

L'année 2024 a été marquée par une multitude de dossiers ouverts, d'initiatives prises, de défis relevés et de chantiers effectués. Grâce à une gestion rigoureuse, une planification réfléchie et une ambition déterminée, elle a d'ailleurs été une année record en matière d'investissements : 14 millions d'euros, contre 9,2 millions d'euros en 2023, afin d'embellir notre ville.

« Je souhaite une ville belle et sereine. »

L'accent a été mis, comme chaque année, sur la sécurité mais aussi la réfection de la voirie et des trottoirs intégrant des voies pour les piétons et les vélos. Partout où c'est possible, la végétation a été privilégiée aux sols imperméables, que ce soit dans le cimetière, les cours d'école ou dans la rue. Je pense en particulier à la requalification complète de la place Van Gogh qui va devenir ainsi un véritable poumon vert pour le quartier des Cordeliers.

Les groupes scolaires ont fait l'objet quant à eux de dépenses régulières d'entretien, voire de chantiers exceptionnels, comme le remplacement de toutes les fenêtres à Ducher, ou de reconstruction à Piette. Le remembrement commercial a également été au cœur de notre action, de même que toutes les festivités qui nous ont permis de partager des moments de détente. Nous garderons tous en mémoire le passage de la flamme olympique à Pontoise et l'ensemble des animations qui ont réuni toutes les générations plusieurs mois avant.

2025 sera marquée par des dossiers d'envergure comme l'opération de rénovation complète du quartier de Marcouville, le dispositif Action Cœur de Ville mais aussi la requalification de la cathédrale Saint-Maclou. Cette nouvelle année sera l'occasion de financer des investissements récurrents nécessaires à la qualité de notre cadre de vie.

Je détaillerai l'ensemble des projets à la cérémonie des vœux du maire et du conseil municipal le samedi 11 janvier à 17 h au gymnase Nelson-Mandela. L'équipe municipale et moi-même serons heureux de vous y retrouver. Je vous souhaite d'ores et déjà à toutes et à tous une très belle année 2025.

Instantanés



C'était pause goûter, ce 28 novembre, à l'école des Lavandières en compagnie de Madame le maire, des parents et des enfants ! L'occasion de discuter et d'échanger sur le quotidien des familles.

Les quelque **300 seniors pontoisiens** qui avaient choisi le banquet au colis de Noël n'ont pas boudé leur plaisir le 6 décembre dernier au gymnase Nelson-Mandela. Déjeuner en compagnie des élus, spectacle brésilien et bal ont rythmé cette journée festive. Des colis de Noël ont également été distribués à plus de 1000 seniors pontoisiens.



ville de l'oise



Le Pontoise Gaming Show, organisé les 30 novembre et 1^{er} décembre au Dôme par la Ville, a permis à 460 visiteurs de participer à des tournois d'e-games, de découvrir des jeux rétro de bornes d'arcade, de tester les consoles Next-Gen et des expériences de réalité virtuelle.

ville de Pontoise



Mois de la photo. Du 2 novembre au 1^{er} décembre, le public a pu découvrir les œuvres photographiques de Jean Villain, de Gilbert Perreau et de la regrettée Sabine Weiss dans le cadre du Mois de la photo organisé par la Ville de Pontoise.



Le village de Noël s'est invité les 8 et 9 décembre derniers sur les quais de l'Oise à Pontoise. Spectacles, patinoire, marché de Noël, animations sans oublier la photo avec le célèbre père Noël... Tous sont repartis enchantés !



À l'occasion du Téléthon, le Conseil des sages a récolté 1100 € au profit de la lutte contre les myopathies grâce à la vente d'objets de Noël et à un loto. Bravo !



En savoir +



Société

À Pontoise, pour bien vivre ensemble, respectons-nous



La Ville a lancé une campagne de communication contre les incivilités commises envers les agents municipaux.

« Trouvons le mot juste », tel est le nom de la nouvelle campagne de communication que vous pouvez découvrir un peu partout dans la ville... Explications.

Pontoise, les agents municipaux sont les premiers interlocuteurs des habitants. Accueillir, informer, accompagner : leur rôle est essentiel pour le bon fonctionnement des services publics. Pourtant, ces femmes et ces hommes, au service de la collectivité, sont parfois confrontés à des paroles blessantes ou des comportements agressifs. C'est pour répondre à cette réalité que la Ville de Pontoise lance une campagne de sensibilisation intitulée « Trouvons le mot juste ». Déployée dans un premier temps dans les abribus et les accueils de la ville, cette campagne d'affichage a pour objectif d'inciter des échanges basés sur la courtoisie et le respect mutuel.

Trouvons le mot juste... en s'amusant au mot mêlé

Qui n'a jamais joué au fameux mot caché ou mot mêlé ? Ce jeu a été le point de départ de cette campagne de communication « Trouvons le mot juste ». « Nous avons souhaité attirer l'attention par un visuel simple mais engageant afin d'inviter les Pontoisiens à réfléchir à leurs propres pratiques et à faire de la bienveillance un réflexe quotidien », explique Madame la maire, Stéphanie Von Euw. Au fil des mois, ce support sera largement diffusé dans les lieux publics, sur les réseaux sociaux et dans les publications municipales. Au-delà du message, cette campagne



3 500

SIGNALEMENTS D'INCIVILITÉS envers des agents publics ont été recensés en France en 2023.

s'accompagne d'actions concrètes à destination des agents municipaux. En novembre, des agents se sont formés à la communication non violente afin de les aider à faire face à des situations agressives. Avec « Trouvons le mot juste », la Ville de Pontoise ne fait pas simplement qu'appeler au respect : elle le place au centre de ses valeurs. Alors, ensemble, choisissons les mots justes !



Urbanisme

Le PLU de Pontoise voté

À la suite de l'enquête publique sur la révision du Plan Local d'Urbanisme, qui s'est tenue du 23 septembre au 25 octobre 2024, le PLU a été définitivement approuvé au Conseil municipal du 19 décembre dernier. Le rapport et les conclusions du commissaire enquêteur sont consultables jusqu'au 27 novembre 2025 au service urbanisme, aux horaires habituels, ou sur le site de la ville.

Pour plus d'informations

Contactez le 01 34 43 34 51 ou urbanisme@ville-pontoise.fr

Bon à savoir



L'AGENDA DES COLLECTES

Les calendriers de collecte des déchets 2025 arrivent dans vos boîtes aux lettres. Vous y trouverez toutes les informations sur les jours de collecte, les horaires et les consignes de tri. Vous pouvez également consulter et télécharger votre calendrier sur cerygpontoise.fr.

Citoyenneté

Recensement du 16 janvier au 22 février 2025



Si vous êtes recensé cette année, vous serez prévenu par votre mairie par courrier ou par la visite d'un agent recenseur. Simple et pratique, vous pouvez vous recenser en ligne ! Dans le cas contraire, l'agent recenseur vous remettra les questionnaires papier. Vous conviendrez alors d'un rendez-vous pour qu'il vienne les récupérer, ou vous pourrez aussi les envoyer à l'Hôtel de Ville ou à la direction régionale de l'Insee.

Pour plus d'informations

www.insee.fr

Santé

Monoxyde de carbone : restons vigilants !



Durant tout l'hiver, soyez attentifs aux risques du monoxyde de carbone (CO), gaz incolore et inodore. Selon Santé publique France, ce gaz cause chaque année environ 4 000 intoxications, dont une centaine de décès. En cause : les chauffages défectueux, l'utilisation d'appareils vétustes ou mal entretenus et un mauvais système de ventilation. Pensez à entretenir vos appareils et à aérer vos pièces pour prévenir les risques.



Pour plus d'informations

Des gestes simples pour réduire les risques d'intoxication.

« **Le Conseil municipal des enfants est une formidable opportunité** pour sensibiliser nos jeunes à la citoyenneté et à la démocratie. »

2 QUESTIONS À



ANNE FROMENTEIL

ADJOINTE AU MAIRE
EN CHARGE DE L'ÉDUCATION,
DE LA PETITE ENFANCE
ET DE LA FAMILLE



CÉLINE ALVES PINTO

CONSEILLÈRE
MUNICIPALE

POURQUOI UN CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS À PONTOISE ?

Le Conseil municipal des enfants est une formidable opportunité pour sensibiliser nos jeunes à la citoyenneté et à la démocratie dès le plus jeune âge. En participant activement à la vie locale, ils découvrent les processus de décision et prennent conscience de l'importance de s'impliquer pour améliorer leur cadre de vie. Ces enfants apportent un regard neuf et des idées souvent originales, qui enrichissent nos actions municipales. Leur enthousiasme est communicatif et il montre combien ils ont envie de contribuer au bien-être de leur ville.

QUELS SONT LES PROJETS À VENIR POUR CE NOUVEAU MANDAT ?

Dès leur installation, les jeunes élus ont voté leur première délibération pour l'acquisition d'un carré potager dans le square Lemercier, un projet concret qui met l'accent sur l'écologie et le vivre-ensemble. Ils participeront aussi à des actions de sensibilisation à l'environnement, à des événements locaux comme les commémorations ou des rencontres intergénérationnelles. Nous allons les accompagner dans l'élaboration de nouvelles initiatives qui reflètent leurs envies. Ce mandat sera riche en découvertes et en apprentissages, autant pour eux que pour nous, les adultes !



La Ville des enfants

Le 2^e Conseil municipal des enfants s'installe à Pontoise

Le jeudi 19 décembre, en amont du conseil municipal, le Dôme a accueilli la cérémonie d'installation du deuxième Conseil municipal des enfants (CME). Lors de cet événement, Madame le maire Stéphanie Von Euw a remis officiellement les écharpes tricolores aux nouveaux jeunes élus. Ces 29 enfants, âgés de 8 à 12 ans, ont été choisis en octobre dernier par leurs camarades lors d'élections organisées dans les accueils de loisirs de la ville. Porteurs d'idées, ils s'apprentent à représenter les enfants pontoisiens pour un mandat d'une année scolaire, reconductible deux fois. Le CME a pour mission de permettre aux jeunes citoyens de s'impliquer dans la vie locale et de proposer des initiatives pour leur ville. À peine installés ce 19 décembre, ils ont voté leur toute première délibération : la mise en place d'un carré potager dans le square Lemercier. Une fierté pour ces jeunes qui poursuivront cet engagement citoyen tout au long de l'année scolaire. Comme l'a souligné Madame le maire, Stéphanie Von Euw, lors de cette installation : *« Ces jeunes conseillers sont l'avenir de Pontoise, et leurs projets enrichiront notre belle ville. »*

Pratique



DES ATELIERS MENSUELS POUR LES 8-12 ANS

Le CME de Pontoise réunit 29 enfants âgés de 8 à 12 ans, élus pour l'année scolaire, reconductible deux fois. Les élections se déroulent dans les accueils de loisirs les mercredis. Ces jeunes conseillers participent à des ateliers mensuels et mènent des projets pour améliorer la vie locale, comme des actions écologiques ou intergénérationnelles.

En action

Budget citoyen 2025 : la Ville de Pontoise relance l'appel à vos idées

Après une première édition test, Pontoise anticipe le lancement de son deuxième budget citoyen. Cette initiative permet aux habitants de s'impliquer dans la ville en proposant, puis en votant l'affectation d'une partie du budget municipal à la réalisation de projets. Explications.

Budget citoyen

Vous avez des idées? Déposez votre projet!

Avec le budget citoyen, les habitants peuvent imaginer les projets qui façonneront la ville de Pontoise. La Ville compte sur vous pour faire de cette deuxième édition un succès.



Le budget citoyen, c'est une démarche participative qui permet aux Pontoisiens de proposer des projets d'intérêt général. Doté d'une enveloppe budgétaire spécifique d'un montant de 45 000 euros TTC, ce dispositif vise à encourager les initiatives locales en impliquant directement les habitants dans la vie de leur commune.

Lors de la première édition lancée en mai dernier, une dizaine de projets avaient été soumis. Deux idées ont été sélectionnées par le vote citoyen : une aire de jeux inclusive et un espace de street workout. Pour cette deuxième édition, la Ville de Pontoise espère une mobilisation encore plus large. Le calendrier a été avancé afin de donner plus de temps aux habitants pour soumettre leurs idées.

Qui peut participer et pourquoi s'impliquer?

Le budget citoyen est ouvert à tous les Pontoisiens âgés de 16 ans et plus, à titre individuel ou à titre collectif (ex. : une association, un collectif...). Dans ce cas, un porteur de projet devra être désigné précisément. À noter également que le Conseil municipal des enfants, ouvert dès l'âge de 10 ans, peut participer et pro-

poser un ou plusieurs projets. Pour les mineurs, le dépôt d'une idée nécessite l'autorisation d'un responsable légal. Les projets doivent être soumis via la plateforme en ligne « Je participe », accessible depuis le site de la Ville. Qu'il s'agisse d'aménagements urbains, d'initiatives écologiques ou encore de projets culturels, tous les thèmes peuvent être abordés à condition de bénéficier à la collectivité. En participant au budget citoyen, les habitants ont l'opportunité de s'exprimer sur leurs attentes et de contribuer directement à l'amélioration de leur cadre de vie. Ce dispositif favorise une démocratie participative et permet d'établir un dialogue plus direct entre la Ville et les citoyens.

Le calendrier 2025

Les dépôts de projets sont ouverts jusqu'au 28 février 2025. Après une étude de faisabilité par les services municipaux pendant le mois de mars, ceux qui auront été retenus seront soumis au vote des Pontoisiens en avril puis annoncés en mai. Les idées lauréates seront mises en œuvre dès l'automne. Avec cette nouvelle édition, la Ville de Pontoise espère renforcer l'engagement de ses habitants!

45 000
EUROS

C'est le montant de l'enveloppe consacrée par la Ville à l'organisation du budget citoyen.

16
ANS

C'est l'âge à partir duquel les Pontoisiens peuvent participer à la démarche.

20 000
EUROS

C'est le montant qu'un projet ne doit pas dépasser pour être recevable.

Sur le terrain



L'ÉDITION 2024 DU BUDGET CITOYEN VOIT LA RÉALISATION DE DEUX PROJETS PHARES PLÉBISCITÉS PAR LES HABITANTS.

D'un côté, une aire de jeux inclusive en cours d'installation, sur les quais de l'Oise. Cette aire de jeux en forme de grand bateau pirate a été conçue pour accueillir tous les enfants. Adaptée à différents niveaux d'autonomie, elle offrira un espace où chacun peut jouer et interagir dans un esprit de convivialité et de mixité sociale. Les enfants pourront aller à l'abordage à partir de février! Situé également au bord de l'Oise sur les quais du Pothuis et Eugène-Turpin, un espace de street workout permettra de pratiquer des exercices variés favorisant musculation, souplesse et endurance dans un cadre naturel et apaisant. Les sportifs devront s'armer d'un peu de patience, l'installation de ces appareils de fitness est prévue au premier semestre 2025.



D'ici quelques mois, un espace de street work out sera installé sur les quais de l'Oise.

À votre avis

« Proposer et voter des idées utiles pour la population »

VICTOR PICHON
PAYSAGISTE

« Cet appel à idées est une excellente initiative qui permet à chacun de proposer et voter des idées utiles pour la population. Les projets doivent rester cohérents et intéressants. Le budget de 45 000 € peut paraître limité, selon le nombre de projets, mais s'il est bien utilisé, cela peut être très bénéfique. »

« Nous donner la parole : une bonne idée »

NADINE ROMAIN
VENDEUSE EN BOULANGERIE

« L'idée de donner la parole aux citoyens est bonne. Elle permet de nous impliquer davantage dans la vie de la commune. J'ai toutefois quelques craintes sur la dégradation des installations. Peut-être serait-il plus pertinent d'investir ce budget dans des besoins plus essentiels? »

« Je vais prendre le temps de me renseigner »

NADIA BADAOU
NÉGOCIATRICE EN IMMOBILIER

« Je ne connais pas encore ce dispositif, donc il est difficile de me prononcer. Cela dit, cela semble être une bonne idée. Je vais donc prendre le temps de me renseigner afin de mieux comprendre la démarche et peut-être proposer moi-même un projet! »

Engagés !

Sport

Riez, c'est bon pour la santé !

L'Espace Cordeliers vous propose l'atelier « Yoga du rire ». De quoi décompresser et retrouver le sourire !



Avez-vous déjà pensé à tous les bienfaits physiques du rire ? Car oui, le fait de déclencher le rire même de manière intentionnelle a un grand impact sur la santé physique. Vous n'y croyez pas ? Direction l'Espace Cordeliers situé au 2, rue Rodin ! Cette structure municipale propose aux habitants de s'initier au yoga du rire. Cette pratique, accessible à tous sur inscription, est idéale pour partager un moment convivial et évacuer le stress.

Le yoga du rire, quesaco ?

Le yoga du rire, ou Hasya Yoga, a été créé en 1995 par le docteur Madan Kataria, un médecin indien convaincu des bienfaits du rire sur la santé physique et mentale. Cette méthode combine des exercices de rire volontaires avec des techniques de respiration issues du yoga traditionnel. Le principe est simple : le corps ne fait pas la différence entre un rire spontané et un rire simulé, et les bienfaits sont identiques et nombreux ! À la clé : réduction du stress, amélioration de la qualité du sommeil, renforcement du système immunitaire et augmentation de l'enthousiasme et de la vitalité... Les séances de yoga du rire à l'Espace Cordeliers sont ouvertes à tous les habitants de Pontoise, quels que soient leur âge ou leur condition physique. Les places étant limitées, il est recommandé de s'inscrire à l'avance pour garantir sa participation. Pour connaître les dates et modalités d'inscription, vous pouvez contacter les animateurs de l'Espace Cordeliers, ou consulter le site internet de la Ville de Pontoise.

Contact

Espace Cordeliers - 2, rue Rodin - Tél. : 01 30 31 28 55
ou par mail à espacecordeliers@ville-pontoise.fr

COUP DE COEUR

Noël magique en Picardie

Le 30 novembre, 18 familles de Pontoise ont embarqué pour une journée magique au marché de Noël d'Amiens, organisée par l'Espace Larris-Maradas (ELM), structure municipale d'accueil et d'animation de quartier. Entre les chalets illuminés, le grand sapin scintillant et les musiques festives, petits et grands ont savouré l'ambiance féérique de Noël. Les plus chanceux ont même immortalisé leur rencontre avec le père Noël ! Une belle parenthèse conviviale pour débiter les fêtes. Vous êtes habitant du quartier des Larris-Maradas ? N'hésitez pas à contacter les animateurs de l'ELM !

Contact

Espace Larris-Maradas - Parc des Larris
Avenue de l'Est - Tél. : 01 30 17 40 90

Jeu

Rejoignez la Kub'en Bois Académie !

Depuis dix ans, l'association Kub'en Bois Académie, créée par le Pontoisien Thierry Saleur, réunit les amateurs et passionnés de jeux de société modernes comme *Catan*, *Les Aventuriers du rail* ou *7 Wonders*. Deux fois par mois, à la MDA salle Pamplemousse, des soirées conviviales accueillent joueurs débutants ou confirmés, dès 8 ans, sans inscription. Pour 2 euros, venez profiter de jeux d'ambiance, de cartes ou de stratégie, mis à disposition ou apportés par les participants. L'objectif est simple : s'amuser et partager un moment chaleureux. Thierry Saleur et son équipe vous attendent les 10 et 24 janvier prochains de 19 h 30 à 1 h !

Contact

Kub'en Bois Académie - Tél. : 06 68 50 72 00

Près de chez vous

Restauration

Deux nouveaux lieux de convivialité

Seule la rue Alexandre-Prachay les sépare... Bienvenue à « Félicie aussi » et « Café [Si] », deux nouveaux lieux de restauration pontoisiens. Pause-café ou pause gourmande, à vous de choisir.

A quelques jours d'intervalle, « Félicie aussi » et « Café [Si] » ont ouvert, respectivement au 11, place de l'Hôtel de ville et au 40, rue Pierre-Butin. Premier point commun : un



Ilyass Lo Sardo, gérant de Félicie aussi

nom bien senti. « La référence à la chanson de Fernandel est un clin d'œil à ma maman Félicie qui m'aide en cuisine », dévoile Ilyass Lo Sardo, ancien élève du lycée Pissarro devenu patron à 20 ans pour proposer des spécialités siciliennes. « "Si" était mon surnom lorsque j'étais hôte de l'air pour la compagnie Emirates... » dévoile Célia Mendy, qui a passé sa vie entre Paris et Dubaï avant de découvrir Pontoise et d'y créer un café brunch. Côté cuisine, que de découvertes ! « Nous proposons 12 variétés de focaccias. Ces pains plats, versions siciliennes de la



Célia Mendy, derrière le comptoir du Café [Si]

fougasse, sont agrémentés de fromage (mozzarella, ricotta à la truffe), de charcuteries (bresaola, jambon de Parme, roulade de volaille) et de légumes », résume Ilyass Lo Sardo.

« Nos cafés sont torréfiés par l'artisan pontoisien Alberto Laplaine et nos latés vertueux » pour boissons bio et végans proviennent de « La main noire ». Enfin, tartines d'avocat et de saumon sans gluten, œufs pochés, pancakes au kaki ou encore soupe de butternut sont au menu de notre cuisine, saine et adaptable » conclut Célia Mendy. Deux lieux, deux ambiances, mais une seule envie : celle d'y retourner !

Santé

Trouver une pharmacie de garde près de chez vous

Avec l'application MonPharmacien, identifiez facilement une pharmacie de garde ou d'urgence, accessible en semaine, les dimanches et jours fériés. Ce service, disponible dans huit départements d'Île-de-France, dont le Val-d'Oise, propose géolocalisation, itinéraire optimisé et recherche par lieu ou horaire. Une solution pratique et rapide pour vos besoins de santé.

Transports

Travaux sur la ligne RER C

Des travaux impacteront vos trajets sur la ligne C du lundi 6 au vendredi 31 janvier. Aucun train ne circulera en soirée les jours de semaine. Pour organiser vos déplacements, consultez les détails sur le blog de la ligne C ou planifiez votre itinéraire sur le site d'Île-de-France Mobilités.



Bienvenue !

Absolut Conduite

Le 9 octobre, l'auto-école Absolut Conduite a ouvert ses portes au cœur du quartier Bossut. Le mérite en revient à Mustapha Achour (photo ci-dessus), moniteur d'auto-école sorti major de promotion du centre de formation Icare en 2015 et riche de dix ans d'expérience chez CER. Ce gérant bienveillant vous forme au permis B (voiture) et, à partir de mai, au permis A2 (moto). Son simulateur, ses supports multimédias interactifs et son enseignement de qualité assurent un apprentissage idéal du code et de la conduite sur boîte manuelle ou automatique. La conduite accompagnée est également proposée.

Contact

Absolut Conduite - 11, rue des Écuries
Tél. 09 73 38 39 94
ou www.vroomvroom.fr

Contact

Félicie aussi - 11, place de l'Hôtel de ville
09 56 71 98 66 ou deliveroo.fr
Café [Si] - 40, rue Pierre-Butin
Instagram : [lecafesi](https://www.instagram.com/lecafesi)

CITOYENNETÉ

Le Conseil des sages au service des Pontoisiens

Depuis 2012, les seniors peuvent s'engager activement pour la Ville en intégrant le Conseil des sages.



Montez à bord du « Fiacre » !

La Ville de Pontoise propose aux seniors un service de transport à la demande, appelé le « Fiacre ». Destiné aux habitants de 60 ans et plus, il permet de se rendre en priorité aux rendez-vous médicaux, chez le coiffeur ou de faire ses courses sans quitter la commune. Simple et pratique, ce service fonctionne en porte à porte et se réserve par téléphone auprès du service seniors, au moins 48 heures à l'avance. Les tickets sont en vente à l'Hôtel de ville. Un coup de pouce pour rester mobile au quotidien !

Créé en 2012, le Conseil des sages de Pontoise est une instance consultative qui donne une voix citoyenne aux seniors de la commune. Ce groupe se distingue par son rôle actif dans la vie locale, avec pour mission d'apporter réflexion, propositions et actions en collaboration avec les élus et les services municipaux. Les sages, dont les membres sont issus de divers horizons, se réunissent plusieurs fois par an en assemblée plénière et travaillent en commissions thématiques. Ces commissions touchent à des sujets variés comme la culture, l'environnement ou encore la citoyenneté.

Parmi leurs initiatives emblématiques, les sages ont installé 17 boîtes à lire dans la ville pour promouvoir l'échange de livres.

Autre engagement marquant : la valorisation des sentes et des promenades de Pontoise. Plus de 75 sentes ont été recensées, entretenues et parfois redécouvertes, offrant ainsi aux habitants et visiteurs des balades agréables. Le Conseil des sages met également en lumière le patrimoine impressionniste de la ville. Douze reproductions de tableaux célèbres jalonnent désormais les sentes de l'Hermitage et du Chou, accompagnées de QR codes et d'un parcours de géocaching pour une découverte ludique et interactive.

Le Conseil des sages, véritable partenaire de la ville

Sur le plan de la solidarité, les sages participent depuis 2016 au Téléthon en colla-

boration avec l'association Les Baladins. Ils ont aussi inauguré le « Troc aux plantes », un rendez-vous annuel permettant aux amateurs de jardinage d'échanger conseils et végétaux. Cet événement convivial est organisé chaque premier samedi de juin. Au fil des années, le Conseil des sages est devenu un véritable partenaire de la commune. Leur engagement illustre l'importance d'une citoyenneté active et intergénérationnelle au service de la qualité de vie des Pontoisiens.

Contact

Service seniors
Tél. : 01 34 35 30 73 ou par mail à service.seniors@ville-pontoise.fr

Bien-être

La gym douce pour rester en forme

Bouger tout en douceur, c'est possible grâce à la gym douce proposée aux seniors pontoisiens. Encadrées par un coach sportif, ces séances proposées par le service seniors de la ville se déroulent dans une ambiance détendue et conviviale. Assis ou debout près d'une chaise, vous réaliserez des exercices simples pour retrouver souplesse et équilibre. Une belle occasion de vous faire du bien tout en partageant un moment agréable avec d'autres Pontoisiens. Pourquoi ne pas essayer ?

Contact

Service seniors - Tél. : 01 34 35 30 73 - service.seniors@ville-pontoise.fr



Quelle histoire !



Musée Tavet, ancien Hôtel d'Estouteville et logement du vicaire

Le Grand Vicariat de Pontoise

Il y a 770 ans, Pontoise accueillait le Grand Vicariat. Découvrez l'origine et les fonctions de cette prestigieuse institution, située dans les actuels musée Tavet et Carré Patrimoine.

Au Moyen Âge, Pontoise dépend de l'archevêché de Rouen pour tout ce qui a trait au domaine religieux, mais la capitale normande est bien loin pour les Pontoisiens de cette époque. En 1255, Saint-Louis, qui aime tant séjourner au château de Pontoise, octroie aux habitants un grand privilège : l'installation d'un représentant de l'archevêque de Rouen dans leur ville, appelé vicaire. Son logement est complété par un tribunal qui permet de juger les litiges entre les habitants et l'Église. L'ensemble est appelé le Grand Vicariat.

Le vicaire s'installe dans un logement préexistant situé à l'emplacement de l'actuelle Poste de la rue Victor-Hugo. Situé le long des anciens remparts (boulevard Jean-Jaurès), il est très endommagé par la guerre de Cent Ans. L'archevêque de Rouen, le riche cardinal d'Estouteville, commande alors un nouveau bâtiment à partir de 1477. Il montre ici toute sa puissance : la bâtisse, en pierre de taille et agrémentée d'une tour et de tourelles en façade, est imposante. C'est l'actuel musée Tavet.

À l'arrière de ce bâtiment, un tribunal abrite une salle d'audience, une prison et le domicile du gardien. L'accès se fait depuis la rue de La Cloche (actuelle impasse Ta-



L'Officialité, ancien tribunal religieux, actuel Carré Patrimoine

vet). À la fin du XVI^e siècle, le bâtiment est fortement endommagé durant les guerres de Religion et doit être reconstruit. C'est l'actuel Carré Patrimoine dans lequel on peut toujours admirer la tribune en bois du XVIII^e siècle.

Clocherle au tribunal

Le tribunal religieux de Pontoise est modeste, rien de grave n'y est jugé. Il

sert surtout à obtenir des dispenses de cousinage pour permettre des mariages au sein d'une même famille et éviter la division des terres agricoles. Les geôles accueillent les mauvais payeurs qui n'ont pas réglé le loyer d'un logement appartenant à une congrégation religieuse.

Certaines affaires sortent de l'ordinaire, comme lorsque deux paroissiens sont jugés pour s'être battus à la messe, le premier accusant le second de lui avoir volé un cochon. Il y a aussi les Pontoisiens eux-mêmes qui viennent se plaindre au tribunal d'un baptême raté. En effet, le curé ayant abusé du vin de messe n'a pas réussi à verser l'eau bénite sur le nouveau-né... Le Grand Vicariat cesse ses activités à la Révolution.

À la rencontre de

ISABELLE DIFFRE

ARTISTE PLASTICIENNE

Mes mains caressent la toile,
recherchant l'accident
pour mieux jouer avec.

Dour une fois, les volets de la salle d'exposition de l'office de tourisme sont clos. Pourtant, ce grand espace circulaire n'a jamais été aussi lumineux, captivant, poétique et propice à un voyage vers le lointain, l'infini, la nature la plus sublime. Quinze acryliques sur toile de lin, grand format (130 x 190 cm), accrochés aux volets, enveloppent le panoramique à la manière des *Nymphéas* de Monet au Musée de l'Orangerie. Sauf qu'ici, les lignes de crêtes de ses paysages remplacent les nénuphars blancs et que trente globes lumineux gravés, posés à même le sol, parsèment un espace de visite d'ordinaire épuré. Du 12 octobre au 15 décembre, 1200 visiteurs ont découvert ce décor en clôture du festival «Automne impressionniste». L'artiste pontoisienne Isabelle Diffre y proposait un condensé de son travail de plasticienne et de ses coups de cœur.

Clin d'œil à Monet

« J'ai trouvé ma vocation artistique en découvrant à l'âge de 8 ans *Les nymphéas de Claude Monet* » révèle-t-elle. La touche impressionniste et les jeux de lumière du maître l'ont conquise et incitée à acheter son premier chevalet. L'envie de créer, elle, s'est révélée pleinement lors de la naissance de ses enfants, il y a 25 ans. Le titre de cette exposition « De mains et d'eau » fait référence à sa pra-

tique : « Mes œuvres ont quatre couleurs – noir, blanc, or et bleu – diluées pour créer des nuances de teintes soumises à différents temps de séchage. Je peins à l'instinct. Je vais jusqu'à utiliser un jet d'eau pour créer des vides là où la peinture n'a pas eu le temps d'accrocher la toile » exprime l'artiste.

De mains et d'eau

Tout est donc une histoire de vide et de plein et la recherche de leur équilibre. De là naissent des paysages, parfois proches de l'abstraction, où émergent crêtes, brumes, arbres et racines. Sa passion pour la nature, héritage d'un père professeur de sciences naturelles, est indissociable de ses réalisations. C'était déjà le cas lors de sa première exposition à Enghien où elle avait remporté le prix du public et le 2^e prix du jury. Ce le fut encore en 2022 avec l'exposition « Seconde nature », fruit de deux ans de labeur. Son travail sortait de la toile pour explorer des techniques grâce à des matériaux (branches, sable, polycarbonates, ossements et minéraux) glanés au fil de ses flâneries. Sa propension à la récupération de matériaux a, depuis, atteint son sommet avec ses globes des anciens lampadaires de Cergy-Pontoise, poncés, peints et séchés pour donner l'effet d'une gravure à l'encre de Chine. Une réussite !

BIO

Maître ès Lettres à la Sorbonne et ex-élève de l'école d'arts de Cergy, Isabelle Diffre est artiste plasticienne depuis 25 ans. Son atelier au 68, rue de l'Hermitage est ouvert sur rendez-vous.

C'EST EN VILLE

Isabelle Diffre a exposé 45 œuvres à l'office de tourisme, en clôture de l'« Automne impressionniste ». Cette artiste partage avec la Ville de Pontoise l'amour de la nature et du recyclage des matériaux. Ayant à cœur de transmettre sa passion de l'art, elle anime des ateliers notamment au Centre Parkinson Alzheimer de l'hôpital de Pontoise. Une expérience riche en belles rencontres.



Instagram :
@isabelle.diffre

Une Ville qui protège dans un contexte incertain

Les services et les élus de la Ville sont actuellement en train de préparer le **Budget 2025**. Il s'agit d'un événement important de la vie d'une collectivité puisqu'il représente les choix et la politique retenue pour l'année à venir.

L'élaboration des budgets des collectivités locales est actuellement particulièrement difficile, tant à cause des décisions que des **indécisions nationales**. L'instabilité actuelle nous obligera peut-être à revenir dessus, même une fois adopté. De plus, beaucoup d'obligations nouvelles sont mises à la charge des collectivités. Soit officiellement par des transferts de compétence, soit par l'inflation législative et réglementaire, ou, plus subrepticement, par le sous-investissement chronique de l'État dans des domaines pourtant de sa compétence. Les plus visibles sont la santé et la sécurité.

Ces désengagements ont été pris en compte par la Ville. Notre budget 2025 permettra de poursuivre nos efforts dans ces secteurs. Ainsi, nous continuons à activer tous les leviers afin d'attirer de **nouveaux praticiens** sur les spécialités en tension. Nous maintenons nos efforts sur les maisons de santé et avons voté un budget d'aide à l'installation des nouveaux professionnels de santé.

Sur la **sécurité**, nous donnons aux policiers municipaux les moyens nécessaires pour assurer pleinement leurs missions. La mise en commun avec la Police municipale de Saint-Ouen-l'Aumône démontre aussi la volonté des élus de rationaliser les coûts tout en améliorant le service rendu aux Pontoisiers.

Ainsi, sur l'**éducation et le scolaire**, nous poursuivons nos efforts importants : les travaux de la nouvelle école Ludovic-Piette de Mar-

couville continuent afin de proposer aux élèves une école neuve. Et les végétalisations des cours se poursuivent pour répondre aux exigences écologiques que nous nous sommes fixées.

Le CCAS et les travailleurs sociaux vont connaître une évolution notable de leur activité grâce à la refonte et la rationalisation des aides sociales facultatives de la Ville. De plus, nous allons leur donner les moyens d'aller vers les Pontoisiers et non plus seulement d'attendre d'être sollicités.

La réfection des trottoirs et de la voirie municipale se poursuit (en prenant en compte la désimperméabilisation des sols et les voies douces), tout comme la mise en valeur de l'exceptionnel patrimoine municipal, notamment grâce à la réfection complète de notre **cathédrale Saint-Maclou** pour un chantier de dix ans. Enfin, nous maintenons l'enveloppe accordée aux **associations**, acteurs essentiels de la vie pontoisienne.

Nous avons dû gérer l'effondrement de la dalle de Marcouville en début de mandat, nous avons passé l'obstacle de l'inflation galopante, il ne fait pas de doute que nous saurons continuer de prendre le virage de la modernité, de l'avenir et de l'attractivité.

Groupe Union pour Pontoise

S. Von Euw, F. Daoust, A. Fromenteil, R. Dupâquier, L. Moal, L. Lambert, L. Dewalle, S. Blanchard, S. Delamare, P. Morcello, MC. Cabarrus, S. Guéry, C. Alves Pinto, P. Rouden, C. Kalnin, L. Lebaillif, M. Lefebvre, E. Pezet, A. Ferré, **R. Bouxom**, S. Packert, R. Nkamwa Njinke, K. Laveanu, R. Delhorbe, MC. Déjardin, A. Legrand-Robert, F. Fromangé, B. Bury, Y. Birazan, H. Fritsch.

Retour sur le conseil municipal de décembre et souhaits pour 2025!

À l'heure où nous rédigeons cette tribune, un nouveau Premier ministre vient d'être désigné pour former un gouvernement qui, espérons-le, permettra à nos députés de retrouver une sagesse totalement oubliée. Les Français sont en effet fatigués de l'attitude de la majorité de ces derniers qui ont plus comme préoccupation leur propre avenir que celui du pays. Et pourtant il y a urgence à redonner confiance aux collectivités, aux entreprises et à nos concitoyens!

Lors du dernier conseil municipal, plusieurs dossiers d'importance pour les Pontoisiers ont été votés dont :

- Le rapport d'orientations budgétaires pour 2025, document qui a pour but de tracer les perspectives de recettes et de dépenses pour bâtir le budget 2025. Ce rapport a permis d'évoquer les incertitudes liées aux décisions budgétaires nationales encore attendues et qui peuvent directement influencer sur les finances locales. Concernant ce qui touche directement les Pontoisiers, notons la hausse prévisible de 1,5 à 2 % de la fiscalité liée à l'augmentation anticipée des bases fiscales décidée par l'État, et celle des prestations municipales déjà appliquées depuis le mois de septembre, mais qui devrait subir une nouvelle progression dans le courant de l'année. Notons par ailleurs un niveau d'investissement prévu à la hausse au profit des différents équipements tels que l'opération ANRU de Marcouville, les écoles, la cathédrale, la voirie et les trottoirs... Notre groupe a pris acte de ces orientations et se prononcera sur ces recettes et dépenses lors du vote du budget prévu en février prochain.
- Le nouveau Plan local d'urbanisme (PLU) a été approuvé. Il intègre un grand nombre de modifications réglementaires et/ou rédactionnelles au regard des remarques formulées par le commissaire enquêteur et les Pontoisiers eux-mêmes. Comme nous l'avons fait lors du vote sur le projet, nous avons voté ce nouveau PLU.

Que pouvons-nous souhaiter pour Pontoise en 2025 ?

- Certainement que les projets urbains engagés par la Ville apportent à chacun réponse à ses attentes dans sa vie quotidienne et professionnelle.
- Que l'activité commerciale trouve la dynamique d'une ville attractive et ouverte.
- Que nos associations, si indispensables à l'animation et la vie des quartiers, aient les moyens nécessaires à leurs activités.
- Que l'offre de santé, malgré le départ programmé de certains praticiens, soit à la hauteur des besoins des Pontoisiers.
- Qu'en cette période d'incertitude et de précarité, les plus fragiles d'entre nous soient soutenus.
- ... Bref, que les services publics, dans leur ensemble, soient à la hauteur et donc que les décideurs agissent en responsabilité et pour le bien commun!

Pour conclure, nous tenons à féliciter la Ville et ses agents pour l'organisation des manifestations de Noël malgré un temps plutôt humide. Enfin, notre groupe municipal «Vivre à Pontoise» souhaite la bienvenue à Pierre Herbelot qui intègre le conseil municipal en remplacement de Claire Moutté, démissionnaire pour cause de déménagement, et que nous remercions pour sa mobilisation.

Toute l'équipe du groupe «Vivre à Pontoise» vous présente ses meilleurs vœux pour cette année 2025 qui s'ouvre et que nous vous souhaitons pleine de réussite dans vos projets personnels et professionnels.

(Tribune rédigée le 17/12/2024)

Le groupe «Vivre à Pontoise» - Contact : vivre-a-pontoise@orange.fr
Gérard Seimbille, Pascal Bourdou, Agnès Irrmann, Jean-Michel Adam, Pierre Herbelot.

Meilleurs vœux pour 2025

À l'heure où nous écrivons ces lignes ont lieu les préparatifs des fêtes de fin d'année. En cette période, on pense encore davantage à son prochain et nous ne pouvons éluder le sujet du mouvement social des conducteurs de bus de l'agglomération de Cergy-Pontoise. Nous soutenons les habitants de Pontoise qui rencontrent des difficultés pour se déplacer en raison de ce conflit social. Les usagers, qui dépendent des transports en commun pour leurs activités quotidiennes, sont directement impactés par cette situation.

Nous comprenons et partageons les préoccupations exprimées par les salariés de Lacroix Savac qui dénoncent des conditions de travail très difficiles et une rémunération insuffisante pour un métier exigeant et essentiel à la vie quotidienne des habitants. Si, à l'heure où nous écrivons ces lignes, une résolution du conflit n'est pas encore actée, nous appelons l'entreprise en charge de ce service public vital à faire preuve de responsabilité et à progresser vers un accord juste.

Nous invitons également tous les élus locaux, au-delà des appartenances politiques, à jouer un rôle actif dans ce dossier afin de soutenir une solution durable pour ce service public essentiel.

En tant qu'élus du groupe minoritaire, nous n'avons pas le pouvoir de mettre en œuvre la politique que nous aurions souhaité pour Pontoise et ses habitants. Mais nous nous mobilisons au quotidien à votre service, dans une opposition constructive.

Notre action est toujours guidée par nos priorités et nos valeurs écologistes et solidaires :

- garantir un service public de qualité qui soutient et qui protège;
- aider les plus démunis et réduire les inégalités, en particulier dans l'éducation et la santé;
- soutenir les différents quartiers de la ville de manière équitable;

- opérer la transition écologique notamment sur le plan des transports en ville, de l'aménagement urbain et de la protection de la biodiversité;

- organiser une participation des citoyens sur les choix politiques de la Ville et soutenir le monde associatif.

En 2025, nous continuerons à :

- Plaider pour une utilisation plus équitable des excédents budgétaires afin d'améliorer les services municipaux et alléger la pression fiscale sur les habitants.
 - Soutenir davantage l'éducation particulièrement en faveur du classement REP des établissements scolaires, le renforcement des moyens éducatifs et la promotion des programmes tels que les «Cités éducatives».
 - Rester vigilants sur le suivi de la petite enfance et la qualité des crèches municipales et des structures d'accueil de la petite enfance en veillant au respect des engagements contractuels et à l'amélioration continue des services offerts aux familles.
 - Soutenir le tissu associatif en reconnaissant le rôle essentiel des associations et en militant pour des subventions adéquates et un accompagnement renforcé. Nous agissons et restons présents et à l'écoute depuis 2020. Nous continuerons toute cette année 2025 à porter votre voix pour être force de proposition au conseil municipal, pour porter vos demandes et répondre à vos questions. Tout simplement pour améliorer notre quotidien.
- Nous vous souhaitons une excellente année 2025 ainsi qu'à votre famille et à vos proches.

Le groupe Pontoise Écologique et Solidaire : Sandra Nguyen Dérosier, Matthieu Drevelle, Florence Chambon, Gérard Bommenel.



Ville de Pontoise L'appli à votre service !



Vous souhaitez connaître les événements organisés par la Ville ?
Faire une démarche en ligne ? Signaler une anomalie ?
Téléchargez l'appli Ville de Pontoise. Une mine d'informations vous attend !
Votre appli est disponible sur AppStore et GooglePlay+ en renseignant « Ville de Pontoise ».

Pêle-Mêle



Cuisinez malin !

La galette parfaite

Le mois de janvier voit arriver dans nos boulangeries la fameuse galette des Rois... Pour une galette des Rois croustillante et généreuse, voici une astuce simple, mais efficace. Utilisez une pâte feuilletée pur beurre de qualité et placez-la au réfrigérateur 30 minutes avant de l'utiliser. Réalisez une frangipane en mélangeant crème d'amandes et crème pâtissière à parts égales. Pour obtenir une dorure brillante, badigeonnez la galette avec un mélange de jaune d'œuf et un filet de lait, puis réservez-la au frais 20 minutes avant cuisson. Une cuisson lente à 180 °C (sans chaleur tournante) garantit une pâte bien dorée. Succès assuré !

Et si vous êtes piètre pâtissier, n'hésitez pas à acheter votre galette des Rois dans les boulangeries de la ville !



Offrez une seconde vie à votre sapin de Noël

Une fois les fêtes terminées, pensez à recycler votre sapin ! Déposez-le dans les points de collecte prévus par la Ville de Pontoise ou dans la déchetterie la plus proche. Ces sapins seront transformés en compost. Attention : seuls les sapins naturels, sans décoration ni neige artificielle, peuvent être recyclés. Une façon simple et écologique de contribuer à la réduction des déchets et de terminer les fêtes sur une bonne action pour la planète !

Pêle-Mêle

Le saviez-vous ?

Pontoise, décor préféré des cinéastes ! Depuis 1955, Pontoise attire les réalisateurs pour ses décors naturels. De Jean Marais à Johnny Depp, en passant par Marion Cotillard, la Ville a vu défiler de grands noms et accueilli des tournages mémorables comme *La Môme* ou *Vidocq*. Une belle vitrine pour le 7^e art français et international.



Contact
www.assosport.com

NUMÉROS UTILES

Hôtel de ville
2, rue Victor-Hugo
01 34 43 34 43
www.ville-pontoise.fr

Police municipale
Caserne Bossut - Rue du Premier Dragon - 01 30 73 80 33
La Police municipale est ouverte tous les jours de l'année de 7h45 à 1h00.

Police nationale
Hôtel de Police
4, rue des Maheux
Cergy 01 34 43 17 17
ou 17

Urgences
Sapeurs-Pompiers 18
SAMU 15

SOS Médecins
01 30 40 12 12

Le guide



Piano Campus Festival : quand la musique s'empare de Pontoise

Du 11 janvier au 9 février 2025, Pontoise va vibrer au rythme du Piano Campus Festival, un événement exceptionnel, couronné par le Concours international Piano Campus.

La Ville de Pontoise accueille à partir du 11 janvier une nouvelle édition du Piano Campus Festival, un événement musical incontournable pour les amateurs de piano et les mélomanes. « *Le Piano Campus Festival allie découverte et excellence, jeunesse et expérience. L'événement, qui vise à démocratiser la musique classique, accueille des artistes talentueux de 16 à 25 ans. Chaque année, une vingtaine de concerts sont proposés dans Pontoise et les environs, sans stars, mais avec les grands talents de demain* » explique Pascal Escande, Président du festival. Ce nouvel opus propose une série de récitals gratuits, des animations, des masterclasses et des rencontres privilégiées avec les artistes. Parmi les moments forts, le Concours international Piano Campus sera le point d'orgue du festival, du 7 au 9 février 2025.

Piano Campus est un festival incontournable que nous vivons au début de chaque année. C'est un réel plaisir pour notre Ville d'accueillir des musiciens de talent et de les faire découvrir à un public hétéroclite.

PATRICK MORCELLO

Adjoint au maire délégué à la Culture

Depuis 2002, Piano Campus fait de Pontoise et de Cergy-Pontoise les capitales franciliennes du piano chaque hiver. Concerts, masterclasses, ateliers enfants, sensibilisation scolaire et tremplins jeunes talents rythment ce rendez-vous. Ouvert à tous, ce festival célèbre la découverte et le partage, avec une programmation de haute qualité pour les amateurs comme pour les curieux.

toire classique aux œuvres plus contemporaines.

Le 11 janvier, au Dôme de Pontoise, place au concert d'ouverture avec Gabriel Durliat et Elian Ramamonjisoa. Ces concerts offrent une occasion unique de vivre la musique dans toute sa splendeur. Mais ce festival, c'est aussi une belle occasion de découvrir les talents de demain. La masterclass organisée tout au long de l'événement permet aux jeunes pianistes de se perfectionner et de partager des moments d'apprentissage avec des maîtres reconnus. Ces échanges précieux avec les artistes et le public sont au cœur de la démarche du festival. Le Piano Campus Festival, c'est bien plus qu'une simple série de concerts. C'est une invitation à plonger dans l'univers du piano, à rencontrer des artistes passionnés et à célébrer la musique classique sous toutes ses formes. À Pontoise, cet événement exceptionnel incarne la passion, la créativité et l'excellence musicale. Un rendez-vous à ne pas manquer !

En pratique

Piano Campus
Tél. 01 34 35 18 53
www.piano-campus.com



Cérémonie

Vœux aux Pontoisiens

Madame le maire Stéphanie Von Euw et les élus du conseil municipal vous invitent à la **traditionnelle cérémonie des vœux à la population qui se tiendra samedi 11 janvier à 17 h au complexe Nelson-Mandela**. Ce sera l'occasion de faire le point sur les actions des mois précédents mais également sur celles à venir en 2025 ! La soirée se poursuivra par un verre de l'amitié.

En savoir plus
Entrée libre sur inscription avant le 6 janvier sur www.ville-pontoise.fr

Concert classique

Les femmes compositrices à l'honneur

Les Heures musicales de Pontoise vous donnent rendez-vous le 19 janvier à 17 h pour le premier concert de l'année dans la cathédrale Saint-Maclou. Philippe Bardon, organiste de la cathédrale et concertiste international, interprétera des œuvres de grandes figures comme Fanny Mendelssohn, Clara Schumann ou Cécile Chaminade. Avec la participation de l'ensemble de cuivres d'Ermont, Sabrina Araujo et Béranger Azéma, ce concert unique sera retransmis en direct sur grand écran.

Exposition

Une boîte à recettes à Marcouville

La médiathèque de Marcouville vous invite à partager vos recettes préférées dans une boîte à recettes, disponible du 7 au 18 janvier. Ces contributions culinaires enrichiront **l'exposition à la médiathèque des Louvrais**, mettant en avant le patrimoine culinaire lors des Nuits de la lecture.

En savoir plus
Du 7 au 18 janvier
Médiathèque de Marcouville
Contact : bibliothequemarcouville@ville-pontoise.fr

Exposition

Partagez vos recettes !

Partagez vos recettes préférées à la médiathèque des Louvrais, mercredi 22 janvier de 14 h à 15 h 30, pour préparer une exposition dédiée au patrimoine culinaire dans le cadre des Nuits de la lecture. Les habitants cuisineront ensuite leurs plats pour un **vernissage gourmand, prévu le samedi 25 janvier à 16 h**. Un moment de découverte et de convivialité ouvert à tous !

En savoir plus
Renseignements et réservations au 01 30 31 18 60

COUP DE CŒUR



Samedi
25
janvier

Les Nuits de la lecture à Pontoise

Du 23 au 26 janvier 2025, les médiathèques de Pontoise participent aux Nuits de la lecture autour du thème des patrimoines. Le temps fort se tiendra **samedi 25 janvier** à la médiathèque Guillaume-Apollinaire avec une journée riche en animations : comptines pour les tout-petits, lectures pour enfants, escape game, présentation littéraire et spectacle familial. Dès 18 h 30, un apéro dînatoire participatif invite chacun à partager ses recettes avant de découvrir *Les Trois brigands*, chef-d'œuvre de la littérature jeunesse. Une journée pour tous les âges, dédiée au plaisir de lire et de partager !

En savoir plus
Médiathèque Guillaume-Apollinaire
Réservations au 01 34 25 04 25



Exposition

Pissarro, sur le chemin de Pontoise

Vous avez jusqu'au 19 janvier pour découvrir ou redécouvrir l'exposition «Pissarro, sur le chemin de Pontoise» proposée par le Musée d'art et d'histoire Pissarro-Pontoise. Une opportunité unique de rentrer dans le monde artistique de Camille Pissarro, ses amitiés et ses attaches particulières à la ville de Pontoise.

En savoir plus
Jusqu'au 19 janvier – renseignements au 01 30 73 90 77 ou par mail à musee@ville-pontoise.fr sur www.ville-pontoise.fr



Concert classique

Claudio Monteverdi à San Marco : un concert d'exception !

L'Ensemble vocal de Pontoise vous invite à un voyage musical dans l'Italie de la Renaissance, à l'occasion de son concert Claudio Monteverdi à San Marco. Ce programme sublime mettra à l'honneur la célèbre Messe à 4 voix de Claudio Monteverdi (1641), accompagnée de motets signés Giovanni Bassano et Tiburtio Massaino. L'ensemble sera accompagné par Yannick Varlet à l'orgue positif, dans l'écrin intime de la chapelle du Carmel.

En savoir plus
Samedi 18 janvier à 18 h et dimanche 19 janvier à 17 h – Chapelle du Carmel
Tarif : 15 € | Infos : www.ensemblevocaldepontoise.fr

Atelier MANGA

L'association Quartier Japon propose un atelier d'initiation au dessin de mangas : portrait, expressions et mise en couleurs seront au programme. Limité à 14 participants, cet atelier convivial est accessible dès 8 ans. Mercredi 29 janvier à 15 h – Médiathèque Guillaume-Apollinaire

En savoir plus
Réservations au 01 34 25 04 25 ou par mail à bibliothequeapollinaire@ville-pontoise.fr



Saison culturelle 24-25

Une répétition (presque) parfaite !

La jeune compagnie de théâtre vous invite à plonger dans les coulisses de son tout premier spectacle, *Hamlet, d'à peu près William Shakespeare*. Une comédie décalée où texte hésitant, décors en chantier et réglages approximatifs promettent un chaos savoureux. La tension monte car la première a lieu dans 48 heures ! Venez rire de leurs aventures scéniques, jeudi 30 janvier à 20 h 30 au Dôme. Un spectacle écrit et mis en scène par Maxime Piprel.

En savoir plus
À partir de 12 ans. Durée : 1 h 15. Tarifs : B. Réservations en ligne sur www.pontoise.fr



Jeudi
30
janvier

À Pontoise

Trouvons le mot juste

face aux agents de la ville

Bonjour

v a s-y

i

P

S

S

s a l u t

Q

O

i

!

Un jeu gratuit
pour le bien-être
de tous !

2024/25 - Ville de Pontoise • Campagne contre les incivilités
2024/25 - Ville de Pontoise • Campagne contre les incivilités



Dès le plus
jeune âge



Un Pontoisien ou plus,
face à un agent de la ville.



En
continu !



PONTOISE
Ville d'Art et d'Histoire